



祇園小 学校便り

祇園プライド

【校訓 高い理想 清い心 熱い想い】



令和5年12月13日 第8号 佐世保市立祇園小学校 文責 校長 松田美穂

充実した2学期でした ～確かな成長を感じ取ろう～

半袖で汗をかきかき始まった2学期も、今はすっかり防寒しての登校となり、終わりを迎えようとしています。何事も取り組みやすい気候のよさを生かして、子どもたちの成長を育んできました。

振り返れば、「修学旅行、宿泊体験学習をはじめとする各学年行事」「夏休み作品展」「運動会」「ニュージーランドの中学生、エレメンタリースクール、保育園・幼稚園などとの交流」「佐世保市音楽発表会」等々、その時その時、目的をしっかりと持ちやり遂げました。子どもたちは一つ一つ乗り越える毎に、一皮も二皮もむけていきました。様々な成功体験が「がんばることって素晴らしい」と思える心の根っこをたくましく、太く、長くなるよう育てます。この2学期、自分がどんなことができるようになったのか、しっかりと振り返らせたいと思います。地域・保護者の皆様のご支援・ご協力あってこそ、大過なく、大きな収穫を得て終了することができます。本当にありがとうございました。12月22日は終業式。冬休みが始まります。地域の行事への参加や家族の一員として家の仕事を手伝うこと、安全に気をつけること、規則正しい生活習慣などについて指導します。安全で充実した冬休みとなるよう、地域の皆様の見守り、声かけ、保護者の皆様のご指導等よろしくお願いいたします。

ボランティアの皆さんに支えられて

玄関にいつも季節の花々が生けてあることをご存じですか？これはフラワーボランティアの方が毎月のように来校され、子どもたちが喜んでくれるようにと心を込めて生けてくださっているものです。本校には読書ボランティア、あいさつボランティアの方々が「子どもたちが喜ぶなら」「子どもたちの安全のために」と活動してくださっています。子どもたちは、このようなボランティアの方々に支えられてすくすくと育っていると、感謝の気持ちでいっぱいです。改めてお礼を申し上げます。



<いつも玄関を美しく>

大好きなわたしたちのまち ～2年生、町探検～

11月24日、2年生が生活科学習で、校区内の町探検を実施しました。行き先はメリッタキッズ、中央公園、中部地区コミュニティセンター、体育文化館、佐世保市立図書館です。本校は近隣にこのような文化施設等が豊富なので、見学学習には恵まれていると思います。子どもたちは、「いつできたんですか？」「どういう目的で？」「工夫していることや大変なことは何ですか？」「うれしいことは何ですか？」などと積極的に質問をし、生き生きと活動できました。実際にその場所に行き、直接相手と話したり、触れ合ったりする体験学習は、自分たちの身近な街を知り、そこに働く人々の努力を知る有意義な学習です。学校外での、集団での行動の仕方やマナーも学ぶことができました。



<メリッタキッズで質問!>

ようこそ、後輩！～学校を楽しみに！保・幼・小連携活動～

11月28・29日、1年生と幼稚園児・保育園児との交流活動がありました。来てくださったのは、松円幼稚園、太陽の子保育園、塩浜青い実幼児園、アソカ幼稚園、島地シティ夜間保育園の皆さんです。いつも上級生からお世話をしてもらって側の1年生も、この時ばかりは頼もしい先輩ぶりを発揮して、いろいろなことを教えたり、励ましたりしていました。国語の「詩」や「早口言葉」を披露したり、紙コップ製の手作りけん玉と一緒に遊んだり、歌を歌ったり、ダンスを踊ったり、それはそれは楽しい時間でした。幼稚園児の皆さんが上手にできたら、1年生が「上手だったよ。」と優しく声をかける。その姿が何とも心に染みしました。幼稚園児・保育園児のお友達に「入学を楽しみに待っているよ。」そんな気持ちが伝わっていたら、うれしいです。

また来てくれてありがとう ～3年生、エレメンタリースクール交流～

1学期に続いて、2学期もエレメンタリースクールの子どもたちが交流に来てくれました。2回目の交流とあって、3年生の子どもたちも心待ちにしていたようです。今回は、赤の長方形やピンクの円など、色と形がそれぞれ違うカードを使ってカルタをしました。青の三角だったら「ブルートライアングル」、黄色い星だったら「イエロースター」という具合に色と形を言われたらそのカードを取るグローバルカルタです。3年生は外国語活動の時に色と形の英語を学習していて、ゲームを楽しむことができました。また、一緒に画用紙に「こんな町があったらいいな」と理想の町を絵に描いたり、切り絵を張ったりしました。言葉はまだまだ分からなくても、同じ活動をしたり、遊んだりすることで国境を越えた触れ合いをさせたいとの願いで実施しました。これからも、引き続きエレメンタリースクールとの交流をしたいと思っています。

「誰か」のことじゃない ～12月10日は人権デー～

12月10日は人権デー、でした。これは世界人権宣言が採択された日です。我が国では、12月4日から10日までを人権週間と定め、一人一人が幸せになれるように呼びかけよう、差別は絶対に許さないことを確かめ合う週間として続いています。「『誰か』のことじゃない」はそのスローガンです。本校でも、12月15日に人権集会を実施（インフルエンザ流行防止のため延期しました）し、各学級で決めた人権スローガンを発表し合う予定です。人権教育は年間を通して行っていますが、この機会に子どもたちにとって身近に起こりえる「いじめ」について改めて考える場とします。社会性を身に付ける途上にある子どもが集団で活動する中では、いじめはしばしば発生するものと認識することがいじめ防止の第一歩です。学校は、アンテナを高くして根気強く、真摯に向き合っていきます。



子どもたちに、この世の中に理由もなく仲間はずれにされたり、いじめられたりされていい人なんて、たった一人もいないということを学ばせていきたいと考えています。

お知らせ 令和5年度卒業式 令和6年3月18日(月)
令和6年度始業式 令和6年4月 8日(月)
入学式 令和6年4月10日(水)